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本报讯 （记者毛玺玺 王代诺）5 月 5 日下

午，平顶山日报社在其官方微信公众号平顶山微

报刊发《市民记者走进 12345“民呼必应”！还有

10 席等你来》的消息后，不少网友纷纷点赞、留

言，表示想要成为市民记者，近距离了解我市

12345“民呼必应”工作。

去年 8 月 31 日，平顶山日报社首次进行了市

民记者团招募。最终，翟红果、任利平等 20 名经

常在平顶山微报发布评论、热爱写作、喜爱拍照

以及热心平顶山社区治理、城市发展等方面的微

友，在 200 多名报名者中脱颖而出，成为平顶山

日报社首批市民记者。

半年多来，这 20 位市民记者在台前幕后充

当着市 民 的“ 眼 睛 ”：他 们 把 市 民 的 意 见 建 议

及 时 反 馈 给 平 顶 山 微 报 等 媒 体 平 台 ，记 录 这

个城市的美好，让更多市民感受平顶山的美；

盯 着 城 市 发 展 中 有 待 提 高 的 地 方 积 极 建 言 献

策……此外，去年 12 月 24 日，他们还在平顶山

日报社的组织下开展了线下活动，走进市行政

审批服务中心，为市民打探便民服务情况，并

帮群众“带话”。

其间，不少市民频频通过平顶山微报等后台

表达想要成为市民记者的愿望。

为给热心网友提供更多机会，5 月 5 日，平顶

山日报社再次发布市民记者招募令，设置 10 个

名额充实平顶山日报社市民记者队伍。“从目前

报名情况看，和上次一样，依然火热。5 月 9 日

报名截止后我们将选出 10 名市民记者和此前

20 名市民记者中的部分成员一起走进市 12345

‘民呼必应’热线办。”平顶山日报社新媒体中心

副主任关运凯说，“今后，我们将多举办类似活

动，为市民记者提供更多为平顶山发展把脉问诊

的机会。”

值得一提的是，此次市民记者走进市 12345

“民呼必应”热线办，意义格外不同。随着党史学

习教育的不断深入，“我为群众办实事”实践活动

在我市各行各业也不断走深走实，反映群众呼声

的市 12345“民呼必应”热线办集纳着各种各样能

为群众办的实事。这些事，大多是群众的烦心

事、揪心事，群众的这些诉求如何通过热线员反

馈给各相关部门，各相关部门又是如何办结的，

群众是否满意……近期，市民记者可以零距离了

解这些。

“非常欢迎市民记者对市 12345‘民呼必应’

工作的关注，期待大家的到来。届时，市民记者

将亲自聆听群众的声音，了解‘民呼必应’到底咋

‘呼’咋‘应’，也希望市民记者多提宝贵意见和建

议。”市政府热线办主任王群星说。

众多网友积极响应

市民记者将走进“民呼必应”热线办

本报讯 （记者毛玺玺 王代诺）5 月 5 日，记

者带着市 12345“民呼必应”热线办提供的一份

满意度为 5星的处理工单，来到卫东区五一路街

道康复街社区“探秘”。

“还有几个类似问题，也是满意度为 5 星的

工单。”一见面，五一路街道党工委委员、组织委

员赵静就拿出了一份工单，诉求问题同样是下

水道堵塞。

两份工单显示，居民反映，五一路街道康复

路 100 号楼 3 单元 1 楼下水道堵塞，污水外溢；康

复街社区一家菜馆与楼上住户共用下水道，菜

馆排放污水导致下水道堵塞，影响住户生活。

这两个问题的办结人都是康复街社区的网格员

李许峰，从接件到办结，用时不足两天。

赵静说，五一路街道“旧、小、散”庭院多，管

道等基础设施陈旧、下水道堵塞问题较为常见。

康复路 100 号楼 3 单元属于居民自管庭院，

经过沟通协调，住户达成一致：排污管道修补和

抽污费用由住户共同分担，每户每月 5元垃圾清

运费。菜馆对公用下水管道疏通并定期抽污，

排污时做到残渣和污水分离。

记者在该菜馆后厨看到，刷碗池上方放着

一个不锈钢筛板，经过筛漏，污水与残渣分离后

排入管道，后厨外的排污管道也已整修。

该菜馆负责人说：“平常有啥事儿反映到社

区，社区都处理得很好。这次确定是我们的责

任，我们就立即处理了。”

35 岁的李许峰做社区网格员已经 4 年了，

负责 4 个小区 8 栋居民楼。疏通排污管道、清理

化粪池、收取垃圾清运费、调解邻里纠纷……李

许 峰 都 尽 心 尽 力 解 决 。“ 群 众 有 啥 问 题 ，跑 得

快 点 儿 、解 决 得 好 点 儿 ，时 间 长 了 ，大 家 自 然

就信任你了。”李许峰说，“跑得快点儿、解决得

好点儿”也是社区“民呼必应”工作站接诉即办

的要求。

“根据市 12345‘民呼必应’热线工作规则，

五一路街道不断健全‘民呼必应’服务中心和 5

个社区‘民呼必应’工作站，整合区域内各类为

民服务资源，对接办的群众诉求和主动排查、搜

集到的涉及群众切身利益的有关问题，能及时

解决的都做到了接诉即办，超职权范围的及时

上报解决。”赵静说。

此外，该街道还在辖区庭院设立了 17 个“党

员驿站”，构建了“街道—社区—庭院”三级接

诉即办平台，并结合网格微信群，随时收集并

快速响应居民诉求，努力为居民办实事、做好

事、解难事，持续推动“民有所呼，我必有应”落地

见效。

五一路街道“应”出“民呼”加速度

接诉即办 为民解忧

本 报 讯 （记 者

毛玺玺 王代诺）“市

区 姚 电 大 道 与 光 明

路 交 叉 口 东 南 侧 窨

井 污 水 外 溢 问 题 彻

底解决了，路面也已

修复。”近日，湛河区

北 渡 街 道 党 工 委 组

宣 委 员 谢 冰 洋 致 电

记者说。

5 月 4 日，记者来

到 谢 冰 洋 所 说 的 位

置，看到两个月前咕

咕冒水的窨井恢复了

平静，为治理窨井冒

水问题而破土的路面

也已修复。附近一家

餐 饮 店 老 板 郭 先 生

说：“问题解决了，还

是 12345管用！”

窨井冒水，看似

是 一 个 小 问 题 ，但

“ 医 治 ”起 来 并 不 容

易。两个月前，问题

出现之初，北渡街道

碧 桂 园 社 区 党 支 部

书 记 任 万 有 就 找 来

抽 污 设 施 着 手 处

理。“但没想到，一边

抽着，一边还在不停

地往外冒水。”任万有

说，应该不是简单的

堵塞，社区就将问题

上报给了街道。

与此同时，市民

陆 续 拨 打 市 12345

“ 民 呼 必 应 ”热 线 反

映 此 问 题 。“ 群 众 反

映 的 事 儿 ，不 能 再

拖。”于是，市政府热

线办协调相关部门，

北 渡 街 道 和 市 城 管

局 维 修 二 队 协 作 对

冒 水 的 窨 井 进 行 疏

通 作 业 。“ 一 直 疏 通

到路面中间，再也疏通不动了，感觉问题就出在

这里。”湛河区政府办副主任李翱翔说，随即，大

家又找来当年此段路面的施工规划图纸，发现

疏通不动的地方是热力管道。据此，由市政府

热线办协调市热力公司进行开挖，终于发现了

“病根儿”：此处在维修热力管道时，误把排水管

道的一头用沥青封堵了。

随后，市热力公司、市城管局、北渡街道联

合行动，很快解决了窨井冒水问题，并修复破土

路面。“有些投诉能接诉即办，有些则需要多部

门 联 动 。 但 不 管 是 哪 种 情 况 ，只 要 是 在 市

12345‘民呼必应’热线受理范围，我们会一盯到

底。”市政府热线办主任王群星说。
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为方便群众假期遇到问题也能及时反映，

市 12345“民呼必应”热线办安排了专班人员在

五一假期值守，每天 10 余人不间断接听群众来

电。据统计，五一假期，每天有 500 多名市民向

12345“民呼必应”热线办反映问题。

本报记者 王代诺 摄

五一假期接听群众“呼”声不停歇
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交办问题
基本情况

平 顶 山 市 东 南

热能有限责任公司，

位 于 平 顶 山 市 湛 河

区黄河路，该厂化水

车间产生废水（含硫

酸 、盐 酸）不 经 处 理

直接排放；晚上粉煤

灰 扬 尘 污 染 ，噪 声

大 ；企 业 只 报 备 供

热 ，不 发 电 ，但 该 厂

一 直 在 发 电 。 检 查

组来了就停产，一走

就开始发电，建厂到

现 在 只 办 理 了 一 次

一年的排污许可证。

平 顶 山 市 卫 东

区 东 安 路 南 段 化 工

厂 家 属 楼 下 固 始 鸡

汤面，油烟净化器形

同 虚 设 ，污 染 严 重 ，

多 年 向 有 关 部 门 反

映未得到解决。

行政
区域

湛河区

卫东区

污染
类型

水
噪声
土壤

大气

调查核实情况

经现场调查，反映问题部分属实。

（一)基本情况

平顶山市东南热能有限责任公司原名为平顶山市三和热电有限责任公司，位于平顶山市湛河区黄河路东段。建设的 2×25MW 发电机

组，于 1997 年 6 月通过河南省原环境保护局审批（豫环监〔1997〕61 号），共分两期建设，一期工程装机容量 1×25MW，于 2000 年 12 月投入试

运行，2001 年 5 月经河南省原环境保护局验收（豫环保验〔2001〕8 号），二期工程装机容量 1×25MW，于 2003 年 6 月投入试运行，2003 年 12 月

经河南省原环境保护局验收（豫环保〔2003〕63 号）。2007 年，三和热电厂作为“上大压小”替代容量被列入关停小火电之列，只保留供热生

产。2007 年 12月底，按要求停产到位。

目前，平顶山市东南热能有限责任公司作为《平顶山市城市热电联产规划(2012-2020)》的三个热源点之一，不仅为河南神马氯碱发展有

限责任公司、神马博列麦平顶山气囊丝制造有限公司和河南四铃实业集团有限公司提供热源，也是平顶山市高新技术产业集聚区的供热中

心。

（二）反映该厂化水车间产生废水（含硫酸、盐酸）不经处理直接排放问题，不属实。

平顶山市东南热能有限责任公司生活污水和生产废水采用分流制排水系统，生产废水主要为酸碱水，经中和池中和处理后用于厂区洒

水抑尘及绿化，生活污水经化粪池处理后定期抽吸外运，无废水外排。

（三）反映晚上粉煤灰扬尘污染大、噪声大问题，部分属实。

平顶山市东南热能有限责任公司建有全封闭储煤场，配有干雾抑尘设施，厂区内地面全部硬化或绿化，产尘点均设有集气罩，转运粉煤

灰和炉渣采用密闭车辆运输，除尘器卸灰时经收集罐下方连接软管输送至罐车运输。

因平顶山市东南热能有限责任公司位于城中，按照城市道路夜间货运车辆通行要求，东南热能粉煤灰外运仅能在夜间进行，虽采取了

密闭装卸运输方式，但不排除车辆行驶过程中仍有扬尘现象。

经查阅平顶山市东南热能有限责任公司 2021 年 3 月噪声《检测报告》，符合《工业企业厂界环境噪声排放标准》（GB12348-2008）2 类标

准要求。

（四）反映企业只报备供热，不发电，但该厂一直在发电，检查组来了就停产，一走就开始发电问题，不属实。

平顶山市东南热能有限责任公司于 2011 年底按照平顶山市发改委《关于中平能化集团三和热电厂开展背压机组改造前期工作的函》

（平发改能源〔2009〕7号）的政策精神，拆除了 1#机组凝汽器，完成了背压改造。2018 年，对 2#机组发电机连接管道切割断开，实施查封。目

前，全厂已不具备电力供应能力。

现场调查时，平顶山市东南热能有限责任公司供热生产单元为 1#背压机组和 3#、4#锅炉；2#机组汽轮机处于断开状态。

（五）反映建厂到现在只办理了一次一年的排污许可证问题，属实。

按照原环境保护部发布的《固定污染源排污许可分类管理名录》（2017 年版），该公司无需办理排污许可证。依据《固定污染源排污许可

分类管理名录》（2019 年版），2020 年 4 月 3 日该公司办理了《排污许可证》（编号：91410411706571286A001R），有效期为 2020 年 4 月 3 日至

2020 年 12月 31日。

经现场调查，反映问题属实。

反映的固始鸡汤面即卫东区阿彬信阳菜馆，位于平顶山市卫东区东安路南段 136 号，经营者杨喜彬，安装的油烟净化设施存在清洗不

及时、连接烟道老化破损及油烟明显外逸等问题。

是否
属实

部分
属实

属实

处理和整改情况

湛河区政府要求平

顶山市东南热能有限责

任公司对进出车辆进行

冲洗，加强生产场地及

道路洒水保洁频次，防

止扬尘污染。针对该公

司未取得排污许可证排

放污染物的违法行为，

湛 河 区 环 境 保 护 局 于

2021 年 4 月 29 日立案调

查。

2021 年 4 月 25 日 ，

卫东区政府对阿彬信阳

菜馆下达《责令停业整

治通知书》，责令其立即

更换与实际使用工况相

符的油烟净化设施，并

做好烟道密封、维护。

2021 年 4 月 27 日 ，

卫东区阿彬信阳菜馆已

完 成 油 烟 净 化 设 施 更

换、外墙油垢清洗及烟

道密封维护工作。

是否
办结

是

是

责任人被
处理情况

无

无


